
张伟表示，自“十二五”开始，包括安

徽在内的中国长三角地区都在整合科技

和金融，“长三角地区是中国经济的火车

头，创业投资和创业企业都面临着难得的

发展机遇。”

但是与资本发达地区相比，安徽的科

技研发能力相对较高，但资本和金融优势

却与研发能力有“落差”，“有落差就有能

量，科技研发的能力相对高，安徽目前具

备的金融基础和资本力量，所以对创业企

业，对金融来说，在安徽将会有十分广阔

的发展空间和机会。”
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有“落差”就有能量
江苏高科技投资集团总裁 张伟

李波在接受记者采访时表示，缺钱

很可能是企业体制、管理等方面出问题

的一个信号，要关注企业缺钱的背后。

而在他的眼中，安徽企业近几年的

发展比以前快了很多，企业运作已经由

相对低级层面向高级层面转变，并酝酿

着科学和国际化管理。

不过，总体来说，安徽企业成长

速度慢，战略性新兴产业发展需要金

融“给力”，“要考虑安徽企业的特点

和企业家的特质，把安徽特色的东西

拿出来。”

关注企业缺钱“背后”
誉华投资管理有限公司董事、总经理李波

“安徽传统行业多，但与

此同时，战略性新兴产业基础

也越来越好。”刘志迎分析，安

徽企业要从劳动密集型向技

术密集型转变，加快技术进

步，自主创新是企业必走的道

路。

他建议，安徽企业要尽快

建立起自己的研发机构，比如

自己的研发部、实验室、研发

人员等，不断制定企业技术发

展的方向。

皖企要建研发机构
中科大管理学院教授 刘志迎

在会见联合国教科文组织以及世界科技

城市联盟（简称“WTA”）嘉宾代表时，张庆军

专门提到了关于巢湖的防污和治理问题：“现

在，巢湖已经成为合肥的内湖了，对巢湖防污

和治理的责任更加重大，我们很想通过你们，

向世界上其他临湖城市‘取经’，学习他们的

成功经验和做法。”

当 听 到 翻 译 说 合 肥 现 在 从“near

Chaohulake”变成了“has Chaohulake”时，

WTA秘书局的秘书长吴德成高兴地说，他们

非常愿意牵线搭桥，有望在明年到合肥来举办

一场活动，“需要两天时间，第一天就到巢湖实

地考察；第二天把各个滨湖城市的代表聚集在

一起，坐下来开会讨论，把世界各个临湖城市

对湖泊治理的经验、生态保护的做法介绍一

下，专门为巢湖治理，来一场国际大讨论。”

巢湖治理将用上“国际经验”

巢湖治理将用上“国际经验”
有朋自远方来，不亦乐乎？昨日，参加第七届中国国际徽商大会暨第十一届中国（合肥）

自主创新要素对接会的海内外嘉宾们，陆续抵达合肥。合肥市委副书记、代市长张庆军也忙

得“不得歇”，一拨接着一拨地会见客商们。在交谈中，越来越多的创意和合作新亮点，精彩

纷呈。 记者 刘甜甜

张庆军与德国驻沪总领事芮悟峰的交

谈，更有意思。因为，芮悟峰除了带来德国众

多中小企业的投资意向外，还特别提到了德

国客商来皖、来肥投资会率先考虑的“三大要

素”：“我说的这三大要素，是指除了土地、人

工等正常成本之外，德国商人们最在意的问

题，那就是：首先，他们拖家带口而来，需要较

好的医疗配套；其次，任何有孩子的商人，都

希望合肥能有好一点的国际学校，虽然未必

是德国语种的；最后，这座城市一定要有文化

内涵，让他们在工作之余，可以带上家人喝喝

咖啡、听一场音乐剧，享受一下闲暇的时光。”

对于如此贴近人性化的需求，张庆军非常

赞同。他说，合肥一定会努力让投资的客商们

工作愉快、生活幸福。末了，他还不忘告诉芮悟

峰：“合肥还有一个比其他城市都优越的条件，

那就是，经过合肥学院这些年与德国交流学

生，现在合肥拥有一大批能说德语的人才哦！”

德国中小企业与合肥“看对眼”

B52011年11月9日 星期三
编辑沈艳 组版 方芳 校对陈燕

国务院发展研究中心企业研究所所长、
研究员赵昌文“两会”放言：

星报讯（记者 沈娟娟/文 黄洋洋/图）

一方面，我省战略性新兴产业迈开脚步发

展；另一方面，随着银行信贷规模逐步紧缩，

原本融资渠道就十分匮乏的科技型企业，正

面临更加严峻的融资和生存困境。在昨日

举行的2011中国·中部促进科技与金融结合

论坛上，众专家纷纷表示，安徽正在摸索着

走在金融和科技“无缝对接”的路上。

“2015年左右，中国经济增速可能下台

阶。”国务院发展研究中心企业研究所所长、

研究员赵昌文这样分析，国际经济仍处于缓

慢的、不确定的复苏进程中，而中国经济发

展方式也面临着主动转型，创新、调整

和加速战略性新兴产业发展是中国经

济的根本选择。

用赵昌文的话说，中国

经济正处在本世纪以来最

复杂的一个历史时期，“六

把刀一根绳”可能会影响到

企业的发展。

哪六把刀呢？一是市

场需求下降，导致整个经济会出现严重的下

降；二是劳动力成本上升，会对企业的经营

造成很大的困难；三是原材料价格上升是大

趋势；四是土地成本；五是人民币升值；六是

节能环保的压力长期存在。而与此同时，银

根仍偏紧，但信贷投放结构有所偏向。

而在我省，今年前三季度，全省高新技

术产业增加值增长了24.9%，自主创新已经

在安徽经济发展中发挥越来越重要的综合

效应和引领作用。

科学技术是第一生产力，而金融是现

代经济的核心，如何促进二者的结合？安

徽徽商产业投资基金管理有限公司董事长

牟坤林告诉记者，科技与金融相结合，实质

上是技术与资本的对接，“要解决科技创新

企业融资难问题，当务之急是进行金融服

务的创新。”

牟坤林建议，安徽民间资本投资能力较

弱，可以通过构建综合性科技金融服务体

系，促进安徽省的科技型企业与国内、国际

资本对接。

我省45.5亿打造4大温泉景区

星报讯（记者 董艳芬） 越来越多的

“热钱”流入安徽温泉景区。记者昨从

“两会”旅游签约项目上了解到，合肥、亳

州、淮南、安庆等地的温泉资源被客商

“相中”，未来，我省将投资45.5亿元打造

4大温泉景区。包括亳州“蝴蝶泉休闲观

光农业产业园”、合肥古泉旅游度假村、

淮南“七区一园一中心”的温泉旅游开

发项目，和安庆宿松“石莲洞风景区”。

蚌埠获1.5亿美元农企大单

星报讯（记者 张火旺） 昨日上午

10时，蚌埠市投资环境说明会暨项目签

约仪式在合肥市浙商国际假日酒店举

行。其中，中国农业科技（美国）股份有

限公司投资1.5亿美元的缓释抗旱新型

复合肥生产项目，将落户该市怀远县马

城经济开发区。

据中国农业科技（美国）股份有限

公司董事长常玉介绍，这一项目的研

发，是由美国和中国的专家共同完成

的。通过六年时间的研发，这一项目终

于申请了国家专利，也是全国目前首个

抗旱肥料。

据悉，蚌埠市在大会期间签约项目

31个，以合同类项目为主，项目总投资

超过342亿元，分别参加省集中签约和

市自行签约。

中国或进入“最困难”时期
论
坛
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赵昌文


